











b) Tidak dipersulit dalam pelayanan

## 2. Kualitas Pembimbing Manasik Haji ( Variabel X2 )

Kualitas pembimbing manasik haji adalah variabel bebas atau variabel yang mempengaruhi X2. Pembimbing/Pemimpin didefinisikan keseluruhan aktivitas dalam rangka mempengaruhi orang-orang agar mau bekerja sama untuk mencapai suatu tujuan yang memang diinginkan bersama<sup>18</sup>. Sedangkan Kepemimpinan adalah proses mempengaruhi orang lain yang dimaksud untuk membentuk perilaku sesuai dengan kehendak kita.<sup>19</sup> Maka yang dimaksud dengan kualitas pembimbing manasik haji adalah yang berkaitan dengan pemberian jasa purna jual atau bimbingan manasik haji kepada para jama'ah, karena sering terlibat dengan penanganan keluhan dan menangani kebutuhan para jama'ah yang memerlukan penggantian atau perbaikan yang bijaksana yang dilakukan secara ikhlas dan istikhomah.<sup>20</sup> Adapun hal yang perlu diperhatikan adanya pengaruh atau tidaknya kualitas pelayanan. Jadi hal yang perlu diperhatikan dalam kualitas pelayanan pembimbing manasik haji adalah:

- a. Indicator variable (X2) : adapun indicator kualitas pelayanan pembimbing antara lain:

<sup>18</sup> Susilo Martoyo, 1988, *Pengetahuan Dasar Manajemen dan Kepemimpinan*, hal 32

<sup>19</sup> Harahap, Soofyan Syafri, 1996, *Manajemen Kontemporer*, PT. RajaGrafindo Persada, Jakarta. Hal 233

<sup>20</sup> Bapak H. Dasuri Ahmad Nurdin bin H. Abdullah, 2012, *wawancara pembimbing manasik haji*, 17 jn 2012, diKBIH Tkhobbar Surabaya



































Pembimbing manasik haji terbagi atas enam dimensi: Fasilitas fisik (*tangible*) penampilan, peralatan personel dan media komunikasi; Komunikasi (*Communication*) memberikan informasi kepada para pelanggan dalam bahasa yang dapat dipahami oleh para pelanggan, selalu mendengarkan saran dan keluhan pelanggan; Perhatian terhadap pelanggan (*Understanding The Customer*) usaha untuk memenuhi kebutuhan pelanggan yang meliputi: pemahaman terhadap kebutuhan pelanggan, memberi saran dan pendapat sesuai dengan kondisi pelanggan dan perhatian khusus terhadap pelanggan; Tata karma (*Courtesy*) kesopanan meliputi sikap sopan santun, perhatian dan keramahan; Keandalan (*reliability*) kemampuan untuk melaksanakan jasa yang dijanjikan dengan tepat dan terpercaya, cekatan dalam melayani serta tidak menunda-nunda pekerjaan; Responsivitas (*responsivenees*) kemampuan setiap orang dalam suatu perusahaan/lembaga memiliki ketrampilan dan pengetahuan yang dibutuhkan agar dapat memberikan jasa tertentu.

Kepuasan para jama'ah terbagi atas tiga dimensi: *Persepsi* para jama'ah adalah pandangan atau pemikiran nasaba tentang apa yang dilihat dan dirasakan; *Perasaan* para jamaah adalah tidak merasa tertipu atau dikecewakan, rasa senang dan rasa aman; *Harapan* jama'ah haji adalah perasaan senang dalam merasakan pelayanan yang baik atau harapan-harapan nasaba/pelanggan terpenuhi.

